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Governo federal analisa pedido para 
aumentar imposto para veículos híbridos

Milésima cirurgia robótica consolida 
pioneirismo da rede estadual de saúde do RJ
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Embratur 
expande 
plataforma de 
capacitação 
online e lança 
novos cursos

Bruno 
Henrique se 
reapresenta 
ao Flamengo 
após 
indiciamento 
pela PF

O Hospital Universitário 
Pedro Ernesto (HUPE), no Rio 
de Janeiro, alcançou um marco 
expressivo com a realização da 
milésima cirurgia robótica desde 

o início do programa, em 2019. 
O médico anestesista Alberto 
Freaza, que atua no Hospi-
tal Pedro Ernesto desde resi-
dente, integra equipes médicas 

responsáveis por cirurgias com o 
robô e ressalta a importância do 
uso desta tecnologia como um 
avanço significativo para o SUS.

O equipamento de última 

geração, modelo Da Vinci com 
plataforma XI também é utili-
zado, além da ginecologia, em 
outras especialidades como 
urologia, cirurgia geral e cirurgia 

torácica. A unidade tem condi-
ções de fazer um procedimento 
por dia com o robô, dividindo 
os agendamentos entres as 
especialidades.
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China convoca reunião do 
Conselho de Segurança da 
ONU para falar de tarifas 

Ostrascycle 2025: 
Raimundos, 
Tihuana, Plebe 
Rude e Black Dog 
se apresentam em 
Rio das Ostras
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Governo Federal 
inclui trecho 
Angra-Barra 
Mansa no plano 
de concessão de 
ferrovias

Via Light: MP 
vai à Justiça 
contra o Estado 
por ‘abandono’ 
da rodovia, que 
liga a Baixada 
ao Rio

Governo do Rio intensifica fiscalização e autua 40 
estabelecimentos por irregularidades na Páscoa

Com 108 quilômetros 
de extensão, o trecho 
integra a concessão da 
empresa FCCA S/A, com 
demanda estimada em 25 
mil contêineres por ano, 
voltados ao transporte de 
cargas e fertilizantes.
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Onda de frio 
avassaladora vai chegar 
com tudo nessas 2 
regiões do Brasil

Anvisa torna obrigatória retenção 
de receita para Ozempic e similares

Jovens indígenas de todo o país recebem 
informações sobre políticas culturais

Após o Carnaval, a emenda 
da Sexta-Feira Santa com o Dia 
de Tiradentes era esperado, 
pois permite que na sexta-
-feira, 18 de abril, se interligue 
com a segunda-feira, 21 de 
abril, dois feriados nacionais. 
Dessa maneira, haverá quatro 
dias direto de folga, para aque-
les que não precisam prestar 
algum tipo de serviço nesses 
dias não são considerados 
úteis. Por causa disso, existia 
uma grande expectativa sobre 
a temperatura, porém, quem 
for da região Sul e Sudeste, 
pode se preparar pois os ter-
mômetros não vão ficar tão 
elevados assim.   

Em alguns portais, surgiram 
rumores de que em São Paulo, 
as temperaturas ficariam em 
torno de 10°C, mas isso não 
é verdade. De acordo com o 
Climatempo, uma nova onda 
de frio extremo está prevista, 
mas somente para o final do 

mês de abril. Durante o feriado 
prolongado da Páscoa, os ter-
mômetros devem indicar cli-
mas amenos, com tardes agra-
dáveis em grande parte do 
Brasil. Mas, as madrugadas nas 
regiões Sul e Sudeste podem 
apresentar temperaturas bai-
xas, porém, sem ser intensas. 

Para o feriado prolongado, 
saiba que a previsão está mos-
trando que em São Paulo, os 
termômetros vão marcar 
entre sexta-feira e segunda-
-feira, uma variação de mínima 
15°C e máxima 26°C na capital 
paulista, enquanto em outras 
regiões podem ter chuva e 
temperaturas mais elevadas, 
como no interior do estado.

Já na região Sul, em Santa 
Catarina aparece, mas não 
terá muita força ao longo 
do feriado, pois a partir de 
sábado, os termômetros vão 
marcar máxima 25°C em Flo-
rianópolis, e mínima de 19°C.
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O Ministério da Cultura mar-
cou presença na 21ª edição do 
Acampamento Terra Livre, o 
maior encontro de mobilização 
indígena do país, em Brasília.

Durante o encontro, o Pon-
tão de Culturas Indígenas levou 
informações sobre o acesso 
dessa população às políticas 
culturais, em especial a Cultura 
Viva, que reconhece entidades 
e grupos comunitários como 
pontos de cultura. 

O coordenador do Pontão, 
Juliano Basso, explica como foi 
essa participação, realizada em 
parceria com a Associação dos 
Povos Indígenas do Brasil e o 
Fórum Nacional dos Estudantes 
Indígenas.

“O Pontão de Cultura entrou 
como um parceiro, trazendo aí 
a ideia da união entre cultura e 
educação para poder fortalecer 
as culturas indígenas dentro das 
aldeias. A gente fez oficinas de 
fotografia, teve também uma 
roda de conversa com o Minis-
tério da Cultura, com a Educação 
e com os representantes indíge-
nas de pontos de cultura. Tive-
mos, ainda, uma participação 
nas rodas da Educação como 
ponto de cultura.”

A iniciativa é importante para 
divulgar o trabalho do Pontão 

desde o início da parceria com 
o apoio do Minc. Mobilizar e 
informar as entidades sobre as 
políticas culturais para povos 
indígenas é compromisso da 
pasta, destaca a diretora de 
Promoção da Diversidade Cul-
tural do ministério, Karina Gama.

“Trazer essa pauta da cul-
tura por meio do Pontão foi 

essencial, inclusive para que a 
gente possa identificar quem 
são essas aldeias, essas comu-
nidades indígenas que têm 
potencial para ser um ponto de 
cultura. A maior ação deles foi 
exatamente essa: explicar o que 
é a Política Nacional de Cultura 
Viva. A gente entende que o 
ponto de cultura é exatamente 

a principal porta de acesso a 
fomento e de valorização das 
culturas indígenas”, afirma 
Karina Gama.

No Acampamento Terra Livre, 
jovens indígenas de todas as 
regiões do país e que atuam 
como agentes Cultura Viva con-
tribuíram com as atividades na 
tenda do Pontão.

A Anvisa (Agência Nacional 
de Vigilância Sanitária) deci-
diu, nesta quarta-feira (16), 
tornar obrigatória a reten-
ção de receita médica para a 
venda do Ozempic e de outros 
medicamentos similares para 

emagrecimento, como o 
Wegovy e o Saxenda.

Até então, esses tipos 
de medicamento, embora 
tenham a tarja vermelha, 
vinham sendo comercializa-
dos por farmácias de todo o 

Brasil sem a necessidade de 
retenção das receitas médi-
cas, o que provocou críticas 
por parte da comunidade 
médica.

Recentemente, o Conselho 
Federal de Medicina (CFM) 

chegou a divulgar uma carta 
na qual médicos defenderam 
a necessidade de controle 
maior na prescrição do Ozem-
pic e de outros medicamentos 
para diabets tipo 2 usados 
offlable para emagrecer.

A China enviou 
uma carta 
para todos os 
193 Estados-
-membros das 
Nações Unidas 

para convocá-los para uma 
reunião informal do Conse-
lho de Segurança da ONU na 
próxima quarta-feira (23).

No documento, o governo 
chinês acusa os Estados Uni-
dos de intimidar e “lançar 
uma sombra sobre os esforços 
globais pela paz e desenvolvi-
mento” ao usar tarifas como 
armas:

“Todos os países, particu-
larmente os países em desen-
volvimento, são vítimas de 
unilateralismo e práticas de 
bullying. Ao usar tarifas como 
arma de extrema pressão, os 
EUA violaram gravemente as 
regras do comércio interna-
cional e provocaram choques 
e turbulências severos na eco-
nomia mundial e no sistema 

de comércio multilateral, lan-
çando uma sombra sobre os 
esforços globais pela paz e 
desenvolvimento”.

Segundo a agência de notí-
cias Reuters, a missão dos EUA 
nas Nações Unidas encami-
nhou um pedido de comentá-
rio sobre a reunião planejada 
pela China ao Departamento 
de Estado, mas ainda não 
obteve resposta.

A agência das Nações Uni-
das para o Comércio e o Desen-
volvimento disse, nesta quar-
ta-feira, que o crescimento 
econômico global pode desa-
celerar para 2,3%, à medida 
que as tensões comerciais e 
a incerteza impulsionam uma 
tendência recessiva.

Os últimos desdobramen-
tos da guerra comercial entre 
China e EUA

Mais cedo, nesta quarta, o 
porta-voz do Ministério das 
Relações Exteriores da China, 
Li Jian, afirmou que os Estados 

Unidos deveriam interrom-
per sua prática de “pressão 
máxima” e desistir de amea-
ças e chantagens se realmente 
quiserem dialogar e negociar 
com o país asiático para evitar 
a crescente guerra tarifária.

A afirmação chega ape-
nas um dia após um comu-
nicado no site oficial da Casa 
Branca informar que a China 
irá encarar tarifas de até 245% 
como resultado de suas “ações 
retaliatórias”.

No mesmo dia, a porta-voz 
da Casa Branca, Karoline Lea-
vitt, afirmou que o presidente 
Donald Trump considera que 
os americanos não precisam 
firmar um acordo comercial 
com a China sobre tarifas. 
Segundo ela, a responsabili-
dade pelas negociações sobre 
tarifas recíprocas agora está 
com o governo chinês.

“A bola está com a China. 
A China que precisa fazer um 
acordo conosco. Nós não 

precisamos fazer um acordo 
com eles. Não há diferença 
entre a China e qualquer outro 
país, exceto pelo fato de que 
eles são muito maiores — e a 
China quer o que nós temos... 
o consumidor americano”, afir-
mou ela.

Em resposta à Casa Branca, 
o porta-voz chinês relembrou 
que a guerra tarifária foi ini-
ciada pelos EUA, não pela 

China.
“A China não quer uma 

briga, mas também não tem 
medo de uma”, disse Li Jian.

A guerra comercial entre 
os dois países começou no 
início deste mês quando o 
presidente dos EUA, Donald 
Trump, anunciou um tarifaço 
contra produtos chineses e de 
vários outros países.

Uma semana depois, as 

tarifas foram reduzidas por um 
prazo de 90 dias para negocia-
ções. No entanto, os EUA man-
tiveram e ampliaram as taxas 
para os produtos da China.

Atualmente, a taxa aplicada 
pelos EUA a produtos chine-
ses é de até 245%. A exceção 
é para produtos eletrônicos, 
como smartphones e laptops. 
Já a China está taxando em 
125% os produtos americanos.

China convoca reunião do 
Conselho de Segurança da ONU

CULTURA

SAÚDE

MEIO AMBIENTE

MUNDO

Trump (presidente dos EUA) e Xi Jinping (presidente da China) — Foto: AFP
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Governo do Rio intensifica fiscalização e autua 40 
estabelecimentos por irregularidades na Páscoa

O Governo do 
Rio, por meio 
da Secretaria 
de Estado de 
Defesa do Con-
sumidor (SED-

CON) e do PROCON-RJ, realizou 
uma força-tarefa, esta semana, 
entre a segunda-feira (14/04) e 
quarta-feira (16/04), para fis-
calizar o comércio em um dos 
períodos de maior consumo do 
ano: a Páscoa. A operação teve 
como foco principal a venda de 
chocolates e pescados, produ-
tos que tradicionalmente regis-
tram aumento de demanda 
nessa época. Ao todo, 40 esta-
belecimentos foram autuados 
por descumprimento do Código 
de Defesa do Consumidor (CDC) 
e terão até 15 dias para apresen-
tar resposta às irregularidades.

Durante a ação, realizada em 
bairros das zonas Oeste e Norte 
do Rio, além dos municípios de 
Niterói, Região Metropolitana, e 
São João de Meriti, na Baixada 
Fluminense, os fiscais apreende-
ram 31 kg de alimentos impró-
prios para o consumo. Entre 
os itens descartados estavam 
frutos do mar, arroz, batatas 
e molhos que apresentavam 
prazos de validade vencidos e 
ausência de informações obri-
gatórias, como data de manipu-
lação e validade.

Foram constatadas ainda 
falhas estruturais graves, como 
pisos quebrados, ralos mal ins-
talados, paredes com bolor, 
além de prateleiras danificadas 
e sem condições de uso. Alguns 
estabelecimentos não possuíam 
alvará de funcionamento nem 
o livro de reclamações, além de 

apresentarem produtos à venda 
sem a devida precificação - prá-
tica proibida pelo CDC.

Nos mercados da Barra da 
Tijuca, no centro de Niterói e 
em São João de Meriti, os fis-
cais também identificaram pes-
cados dispostos de forma que 
permitia o contato direto dos 
consumidores, o que configura 
risco à saúde pública.

- Quando o pescado é dei-
xado ao alcance direto dos 

clientes, ele se torna vulnerá-
vel à contaminação por contato 
físico, o que representa uma 
ameaça à saúde e, em casos 
mais graves, à vida do consu-
midor. Por isso, orientamos 
os comerciantes a manter os 
produtos em áreas protegidas, 
fora do alcance das mãos, e a 
instalar sinalizações claras infor-
mando que é proibido tocar 
nos alimentos - destacou o 
secretário de Estado de Defesa 

do Consumidor, Gutemberg 
Fonseca.

Durante a fiscalização, tam-
bém foram verificadas lojas em 
shoppings da Barra da Tijuca, 
Cachambi e Niterói, onde diver-
sas unidades não exibiam o 
valor dos chocolates à venda 
— o que também infringe o 
CDC, que exige que os preços 
estejam visíveis de forma clara 
ao consumidor.

Pesquisa de preços revela 

variação de até 503%
Na semana anterior à ope-

ração, a SEDCON e o PROCON-
-RJ divulgaram uma pesquisa 
comparativa de preços de cho-
colates que revelou variações 
de até 503% entre marcas e 
estabelecimentos. O levanta-
mento foi realizado em lojas 
físicas nos municípios do Rio de 
Janeiro, Nova Iguaçu, Campos 
dos Goytacazes, Macaé, Nova 
Friburgo e Cabo Frio, além de 

sites de grandes redes e marcas 
como Brasil Cacau, Cacau Show, 
Kopenhagen e Lindt.

Além de ajudar o consumidor 
a encontrar os melhores preços, 
o relatório traz orientações de 
consumo consciente, como evi-
tar compras por impulso, veri-
ficar informações nas emba-
lagens, comparar o preço por 
quilo dos produtos e redobrar 
a atenção com brindes infantis 
e sites não confiáveis.

Estado projeta déficit de R$ 15,98 bilhões e 
detalha metas em nova proposta orçamentária

Cidade da Criança vai funcionar nos 
feriados da Semana Santa e São Jorge

A Assembleia Legislativa do 
Estado do Rio de Janeiro (Alerj) 
recebeu do governador Cláu-
dio Castro o Projeto de Lei de 
Diretrizes Orçamentárias (PLDO) 
de 2026 — PL 3.733/25 — com 
previsão de déficit de R$ 15,98 
bilhões no próximo exercício. A 
proposta foi publicada no Diário 
Oficial na quarta-feira, 16 de 
abril, e prevê receita total de 
R$ 109,547 bilhões contra uma 
despesa de R$ 125,527 bilhões.

O texto também antecipa 
déficits para os dois anos seguin-
tes: R$ 19 bilhões em 2027 e R$ 
21,5 bilhões em 2028, conforme 
consta no Anexo de Metas Fis-
cais, elaborado de acordo com 
a Lei de Responsabilidade Fiscal 
(LC 101/00).

A análise do projeto caberá 
à Comissão de Orçamento da 
Alerj, presidida pelo deputado 
André Corrêa (PP). Está prevista 
uma audiência pública para o 
dia 29 de abril. Caso o parecer 

seja pela admissibilidade, o 
projeto seguirá para discussão 
em plenário e poderá receber 
emendas parlamentares.

Segundo o governador, o 
planejamento segue o Plano 
Estratégico de Desenvolvi-
mento Econômico e Social do 
Estado do Rio de Janeiro (Pedes 
2024-2031), instituído pela Lei 
10.266/23. “O triênio 2026, 2027 
e 2028 indica um período de 
responsabilidade e de transpa-
rência fiscal com a sociedade 
fluminense”, destacou Cláudio 
Castro.

No campo das despesas, 
gastos com pessoal, encargos 
sociais e serviços da dívida 
representam 62,8% do total. O 
governo informou que segue 
em negociação com a União 
para obter melhores condi-
ções no pagamento da dívida 
estadual, evitando o compro-
metimento de investimentos 
e políticas públicas.

A proposta também men-
ciona o interesse do Rio de 
Janeiro em aderir ao Programa 
de Pleno Pagamento de Dívi-
das dos Estados (Propag), criado 
pela Lei Complementar 212/25, 
ainda pendente de ajustes após 
vetos presidenciais.

Na receita, a estimativa de 
ICMS é de R$ 53,05 bilhões em 
2026, subindo para R$ 58,27 
bilhões em 2028. Os royalties 
e participações especiais do 
petróleo devem manter esta-
bilidade, com previsão de R$ 
26,46 bilhões em 2026.

Os pais que estiverem em 
Campos durante o feriado da 
Semana Santa, na sexta-feira 
(18), de Tiradentes, segunda-
-feira (21), e de São Jorge, na 
quarta-feira (23), podem ficar 
tranquilos porque não vai fal-
tar programação para a crian-
çada se divertir. Durante todos 
esses dias a Cidade da Criança 

Zilda Arns vai funcionar normal-
mente. O local permanece com 
as portas abertas ao público 
todos os dias, das 9h às 17h.

A entrada é gratuita e, para 
dar uma refrescada e tornar as 
brincadeiras ainda mais diver-
tidas, o chafariz é acionado 
às 10h, 12h, 14h e 16h. Além 
das festas temáticas, a Cidade 

da Criança oferece espaço 
para que as crianças possam 
se divertir junto com os pais, 
ao ar livre, com segurança e 
tranquilidade.

Dentre as opções de brin-
quedos disponíveis para os 
pequenos estão quiosques 
em formato de casquinha de 
sorvete, frutas, hambúrguer, 

máquina fotográfica e pipoca, 
pista de circuito mirim, ciclovia 
e área interativa com animais 
em resina em tamanho natural, 
jardim sensorial, novos play-
grounds, entre outros. 

A Cidade da Criança está 
localizada no antigo Parque 
Alzira Vargas, na Avenida 28 
de Março.

Saúde de Itaperuna é 
conquista 3º lugar na 
Mostra Cosems RJ/Fiocruz

Mestre de Niterói lança 
eBook gratuito sobre 
capoeira e inclusão

A Saúde de Itaperuna con-
quistou o 3º lugar na 5ª edi-
ção da Mostra Estadual de 
Práticas de Saúde, promovida 
pelo Conselho de Secretários 
Municipais de Saúde (Cosems 
RJ) em parceria com a Ideia-
SUS Fiocruz. O reconhecimento 
veio com o projeto “O PMAE na 
Região Noroeste – classifica-
ção do diagnóstico e garantia 
de acesso ao cuidado integral”, 
inscrito pela equipe técnica da 
Secretaria Municipal de Saúde.

Ao todo, a mostra rece-
beu 181 inscrições de práticas 
desenvolvidas em municípios 
de todo o estado do Rio de 
Janeiro, sendo que apenas 24 
experiências foram selecio-
nadas por uma comissão jul-
gadora. As escolhidas serão 
apresentadas no dia 29 de 

abril, na sede da Fundação 
Oswaldo Cruz (Fiocruz), no Rio 
de Janeiro, durante o evento 
presencial da mostra.

A premiação destaca a efeti-
vidade das estratégias adotadas 
em Itaperuna para qualificar o 
diagnóstico e garantir o acesso 
dos cidadãos a um cuidado mais 
integral e resolutivo. O resul-
tado também reforça o papel 
do Programa de Melhoria do 
Acesso e da Qualidade da Aten-
ção Especializada (PMAE) na 
região Noroeste Fluminense.

O prefeito Nel Medeiros (PL) 
e o vice-prefeito Jair Neto (PL) 
parabenizaram toda a equipe 
da Secretaria Municipal de 
Saúde pela conquista e destaca-
ram o empenho da atual gestão 
em colocar a saúde como prio-
ridade absoluta em Itaperuna.

O niteroiense David Bassous, 
mais conhecido no universo da 
capoeira como Mestre Bujão, 
lançou o eBook “Cultura sem 
Limite: a capoeira como método 
de acessibilidade e inclusão”, 
que já está disponível gratuita-
mente para download online. 
A publicação é voltada para 
educadores, profissionais da 
cultura e da inclusão, especial-
mente aqueles que atuam com 

a capoeira como ferramenta de 
transformação social.

Com audiodescrição e lingua-
gem acessível, o eBook apresenta 
práticas e reflexões desenvolvi-
das ao longo de anos de atuação 
do mestre com pessoas com defi-
ciência. Segundo o autor, a obra 
registra “a potência da capoeira 
e de outras formas artísticas na 
construção de uma cultura ver-
dadeiramente inclusiva”.
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Via Light: MP vai à Justiça contra o Estado por 
‘abandono’ da rodovia, que liga a Baixada ao Rio

Por João Vitor Costa — Rio 
de Janeiro

O M i n i s t é r i o 
Público do Rio 
(MPRJ) ajui-
zou uma ação 
civil pública, 
com pedido 

de tutela e urgência, contra o 
governo estadual e o Depar-
tamento de Estradas de Roda-
gem do Rio (DER-RJ), por meio 
da 2ª Promotoria de Justiça 
de Tutela Coletiva de Nova 
Iguaçu. O motivo é, segundo 
o MPRJ, o “grave e contínuo 
estado de abandono” da Via 
Light (RJ-081), que liga cida-
des da Baixada Fluminense à 
capital: desde o encerramento 
do último contrato vigente, 
em junho do ano passado, a 
rodovia não tem conservação 
adequada, aponta o Ministério 
Público.

As investigações do órgão 
descrevem buracos na pista da 
Via Light, assim como a deterio-
ração das passarelas e sinaliza-
ção da via danificada. Ilumina-
ção precária e acúmulo de lixo, 
de restos de obras a corpos de 
animais mortos, em diversos 
trechos também são observa-
dos pelo Ministério Público, que 
aponta que esses são “fatores 
que colocam em risco a vida e 
a integridade física de milhares 
de pedestres” que passam pela 
rodovia diariamente.

A ação — que conta com 

uma bagagem de diligências, 
vistorias e tentativas de solu-
ção extrajudicial — foi distri-
buída na 3ª Vara Cível de Nova 
Iguaçu na última segunda-feira, 
visando “imediata retomada 
dos serviços de manutenção 
rotineira da rodovia, incluindo 
limpeza da faixa de domínio, 
reparos na pavimentação, con-
servação das passarelas, manu-
tenção da iluminação pública 

e desobstrução do sistema de 
drenagem”, enumera o MPRJ.

Na prática, caberia ao DER-RJ 
“retomar, de forma contínua e 
eficiente, os serviços de manu-
tenção” da Via Light, enquanto 
o governo estadual asseguraria 
recursos financeiros necessá-
rios para que essas medidas 
sejam executadas. Procurado, o 
Governo do Estado informa, por 
meio de nota, que as obras de 

revitalização da rodovia estão 
em andamento, mais de 85% 
concluídas, com previsão de 
finalização em até dois meses.

No escopo destas inter-
venções, completa o Estado, 
estão a reforma das passare-
las, a instalação de 72 postes 
de iluminação, assim como a 
implantação de novos pontos 
de ônibus. Já os trabalhos de 
pavimentação, que englobarão 

toda a extensão da Via Light, 
estão previstos para começar 
na próxima semana.

Conforme documentos aos 
quais o EXTRA teve acesso, a 
obra para recuperação estru-
tural de passarelas inclui nove 
estruturas, distribuídas nos 
trechos das cidades de Nova 
Iguaçu, São João de Meriti, Niló-
polis e Mesquita, todas na Bai-
xada Fluminense. O valor inicial 

do contrato foi de R$ 8 milhões 
e, após termo aditivo assinado 
neste ano, aumentou para R$ 
9,3 milhões.

Já outro contrato, de março, 
é de R$ 50,4 milhões, para a 
revitalização do pavimento de 
13,3 quilômetros da Via Light, 
da Pavuna até Nova Iguaçu, 
com prazo de execução em 420 
dias. A ordem de início da obra 
foi dada na última segunda.

NOVA IGUAÇU

JAPERI

DUQUE DE CAXIAS

BELFORD ROXO

MOBILIDADE

Facilitar o acesso de pacien-
tes a medicamentos essenciais, 
prioritariamente para aqueles 
em condições crônicas, aca-
mados ou com dificuldades de 
locomoção. Esse é o objetivo 
do Programa Remédio em Casa, 
lançado no mês de março pela 
Secretaria Municipal de Saúde 
de Duque de Caxias.

O programa garante que 
pacientes cadastrados na Secre-
taria Municipal de Saúde, que 
tenham comorbidades ou que 
residam em áreas distantes, pos-
sam receber os insumos sem 
precisar se deslocar até a sede 
da secretaria, reduzindo custos 
e otimizando o tempo dos usuá-
rios. Em menos de um mês, o 
Remédio em Casa já atendeu 

mais de 130 pacientes cadas-
trados, com a entrega de medi-
camentos, fraldas descartáveis, 
insumos, fórmulas nutricionais, 
suplementos e espessantes 
alimentares.

Nova Farmácia Central
O mês de março marcou 

também o início do funciona-
mento da Nova Farmácia Central, 
inaugurada pela Prefeitura no 
bairro Parque Duque, primeiro 
distrito. Com o novo espaço, a 
Farmácia Central ganhou melhor 
estrutura, controle e agilidade 
no abastecimento das unidades 
de saúde. Isso significa mais efi-
ciência, remédios chegando 
mais rápido e uma logística 
muito melhor para atender à 
população.

O movimento Renais de Bel-
ford Roxo, com apoio da Secre-
taria Municipal de Saúde, pro-
moveu na última semana, uma 
palestra sobre os cuidados 
com a saúde renal. As infor-
mações foram direcionadas 
aos pacientes que estavam em 
procedimento de hemodiálise, 
na Clínica Renalfor, conveniada 
com a prefeitura.

A palestra foi realizada por 
Alexandre Lenin, paciente 
renal há 18 anos e fundador 
do Movimentos Renais, o 
advogado Filipe Luiz e a den-
tista estomatologista Sabrina 

Latini. “Foi um momento edu-
cativo e inspirador, com três 
palestrantes destacando 
temas importantes para os 
pacientes renais”, disse Lenin. 
A dentista abordou sobre a 
higiene bucal e o advogado 
destacou os direitos adqui-
ridos por lei aos pacientes 
renais. Tirou dúvidas e pres-
tou esclarecimentos. “Que 
venham outras palestras 
como esta. A hemodiálise nos 
deixa em um momento de 
reflexão. Os conteúdos vieram 
na hora certa”, assegurou uma 
das pacientes.

A Prefeitura de Nova Iguaçu 
está com inscrições abertas para 
a formação de uma nova turma 
da Brigada Florestal Voluntária. 
Os escolhidos serão capacita-
dos para atuar no combate a 
incêndios florestais. Para par-
ticipar do curso, basta acessar 
http://www.novaiguacu.rj.gov.
br/semam/cursos/ e se inscrever 
gratuitamente até 22 de abril.

A preferência das vagas é 
para moradores de Nova Iguaçu 
com idade a partir de 18 anos, 
sem restrições médicas para 
a prática de atividades físicas 
e com bom condicionamento 
aeróbico. Os selecionados irão 
participar de dois dias de curso 
previstos pela programação.

O módulo teórico será rea-
lizado no auditório da Casa do 
Professor, sede da Secretaria 
Municipal de Educação, e vai 
detalhar os principais funda-
mentos nas ações de prevenção 

e resposta aos incêndios flo-
restais. Já o módulo prático irá 
consistir no reconhecimento do 
território da Serra do Vulcão e 
na simulação de combate às cha-
mas no local. As aulas estão pre-
vistas para acontecer nos dias 28 
e 29 deste mês.

Somente no primeiro tri-
mestre deste ano, foram 
atendidos seis registros de 
incêndios florestais em Nova 

Iguaçu, totalizando 28,77 hec-
tares queimados. Metade das 
ocorrências foi na Área de Pro-
teção Ambiental (APA) Tinguá, 
a mais afetada pelas chamas, 
com 14,8 hectares destruídos 
pelo fogo. As APAS de Jace-
ruba (7,52 hectares) e Geri-
cinó-Mendanha (6,45 hecta-
res) também sofreram com as 
queimadas nos três primeiros 
meses de 2025.

Os danos poderiam ter sido 
ainda maiores se não fosse a 
atuação do Núcleo Comunitá-
rio de Proteção e Defesa Civil 
(NUPDEC), por meio da Brigada 
Florestal Voluntária, uma parce-
ria entre as secretarias munici-
pais de Defesa Civil (SMDC) e de 
Agricultura e Meio Ambiente 
(SEMAM). As ações são coor-
denadas pela Guarda Municipal 
Ambiental (GAM).

A semana começou de um 
jeito especial em Japeri, com 
mais uma entrega dos kits de 
maternidade do Programa 
Cegonha Japeriense. A ação 
realizada, na segunda-feira, 
(14), pela Secretaria Municipal 
de Saúde (Semus) aconteceu 
na sede do PAISMCA (Programa 
de Atenção à Saúde da Mulher, 
Criança e Adolescente), em 
Engenheiro Pedreira, e reu-
niu gestantes que estão sendo 
acompanhadas pelas Unidades 

Básicas de Saúde da cidade.
Segundo a subsecretária de 

Atenção Básica, Helen Santos, 
o início do programa mexeu 
com as expectativas das futu-
ras mamães e muitas buscaram 
as equipes de pré-natal para 
dizer que não haviam rece-
bido. “Essas futuras mamães 
chegaram nas unidades cheias 
de expectativas porque acom-
panharam a divulgação do 
lançamento do programa nas 
redes da prefeitura. Foi uma 

correria. Mas, a partir desta 
segunda entrega elas já sabem 
os critérios e como devem 
proceder para sair com o kit 
nas mãos e o coração mais 
tranquilo. Todas vão receber 
no momento certo”, disse a 
gestora.

A entrega acontece uma vez 
por mês, e a data é marcada 
pela enfermeira responsável 
pelo pré-natal na unidade de 
referência. Para receber o kit, 
é preciso residir em Japeri 

e fazer o acompanhamento 
em uma das onze Unidades 
Básicas de Saúde. A gestante 
precisa também ter iniciado 
o acompanhamento ainda no 
primeiro trimestre da gesta-
ção e estar no terceiro trimes-
tre no momento da entrega; 
além de ter realizado exames 
importantes, como de sífilis, 
hepatite e HIV, além de seguir 
o protocolo de vacinação e 
participar das atividades de 
planejamento reprodutivo.

100 Dias: programa 
remédio em casa e da nova 
farmácia central

Pacientes de hemodiálise 
ouvem palestras educativa 
durante procedimento

Nova Iguaçu abre vagas para 
novos brigadistas voluntários

Mais uma entrega cheia de carinho 
do Programa Cegonha Japeriense

Ministério Público cobra providências na Via Light, via que liga a Baixada Fluminense ao Rio — Foto: Hermes de Paula / Agência O Globo / 22-03-2022
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Milésima cirurgia robótica consolida 
pioneirismo da rede estadual de saúde do RJ

Milésima cirurgia robótica consolida pioneirismo da rede estadual de saúde do RJ. Foto: Eliane Carvalho

(Carlos Magno)

Policiais civis da 10ª DP 
(Botafogo) fecharam, na quar-
ta-feira (16/4), duas fábricas de 
cosméticos falsos e prende-
ram duas pessoas ligadas aos 
estabelecimentos na Baixada 
Fluminense.

Os agentes cumpriram 
mandados em Nova Iguaçu, 
Nilópolis e São João de Meriti, 
durante a ação batizada de 
“Operação Ápate”.

Segundo as investigações, 
a quadrilha cometeu fraude 
junto à Anvisa como forma 
de obter autorização para a 
fabricação dos cosméticos. O 
lucro do grupo, de acordo com 
a polícia, alcançou milhões de 
reais. Os responsáveis pelo 
esquema trocavam os rótulos 
e o conteúdo dos produtos 
antes de colocá-los à venda.

O delegado Allan Duarte 
explicou ao site G1 que a inves-
tigação começou para apurar a 
produção de suplementos ali-
mentares falsos. No entanto, 
durante as diligências, os 

policiais localizaram a fabri-
cação de cosméticos falsos 
em larga escala, com uso de 
maquinário de grande porte.

Os estabelecimentos foram 
interditados. Duas pessoas, 
uma advogada e o gerente do 
local, foram presas. A pena 
pode chegar a até 15 anos de 
prisão.

Além disso, os locais apre-
sentavam condições pre-
cárias, com trabalhadores 
atuando sem equipamentos 
de proteção individual. Os 
itens eram produzidos em 
ambiente insalubre, colo-
cando em risco a integridade 
física e a saúde dos funcioná-
rios e consumidores.

Participaram da operação 
policiais da 4ª DP (Presidente 
Vargas), 9ª DP (Catete), 25ª 
D.P (Engenho Novo), 35ª D.P 
(Campo Grande) e 43ª DP 
(Guaratiba). As investigações 
vão prosseguir para identificar 
outras pessoas envolvidas no 
esquema.

Polícia Civil fecha fábricas 
de cosméticos falsos e 
prende duas pessoas 

O Hospital Uni-
v e r s i t á r i o 
Pedro Ernesto 
(HUPE), no Rio 
de Janeiro, 
alcançou um 

marco expressivo com a reali-
zação da milésima cirurgia robó-
tica desde o início do programa, 
em 2019. O médico anestesista 
Alberto Freaza, que atua no 
Hospital Pedro Ernesto desde 
residente, integra equipes médi-
cas responsáveis por cirurgias 
com o robô e ressalta a impor-
tância do uso desta tecnologia 
como um avanço significativo 
para o SUS.

“Chegar à milésima cirur-
gia robótica no Hospital Pedro 
Ernesto é um orgulho. Espero 
que consigamos dobrar este 
número, chegar a mais de 2 mil 
cirurgias e oferecer essa tecno-
logia para a população que mais 
precisa, a população do SUS, 
que é um dos maiores sistemas 
de saúde do mundo, vale a pena 
investir. A cirurgia robótica é 
bem precisa e com as indicações 
certas, reduz os riscos do pós-
-operatório, diminui a dor intra 
e pós-operatória. Conseguimos 
reduzir as doses de anestesias 
e diminuir os estímulos de dor 
e tem uma alta mais precoce”, 
destacou Damião.

Entre os pacientes benefi-
ciados, está a cozinheira Maria 
da Conceição Diniz, de 42 anos. 
Ela foi a milésima pessoa a pas-
sar pelo procedimento robó-
tico no HUPE, para tratar uma 

endometriose profunda que a 
afetava há seis anos. A cirurgia 
aconteceu no dia 7 de abril e, 
cinco dias depois, ela já estava 
em casa. Maria relata que a 
recuperação foi significativa-
mente mais tranquila do que 
em cirurgias anteriores.

“Consegui andar, tomar 
banho e até lavar o cabelo logo 
depois. As outras operações 
foram mais simples, mas o pós-
-operatório foi muito mais difí-
cil. Viva a robótica”, comemora 

a cozinheira, que iniciou seu 
tratamento na Unidade de 
Pronto Atendimento (UPA) de 
Itaboraí, na região Metropoli-
tana do estado, e encaminhada 
à cirurgia no Hupe por meio do 
Sistema Estadual de Regulação 
(SER).

O equipamento de última 
geração, modelo Da Vinci com 
plataforma XI também é utili-
zado, além da ginecologia, em 
outras especialidades como 
urologia, cirurgia geral e cirurgia 

torácica. A unidade tem condi-
ções de fazer um procedimento 
por dia com o robô, dividindo 
os agendamentos entres as 
especialidades.

A tecnologia possibilita ainda 
que o paciente sinta menos 
dores, reduz ao mínimo o risco 
de sangramento durante a ope-
ração, propiciando diagnósticos 
mais rápidos e descobertas de 
doenças ainda na fase inicial. 
No caso da endometriose, em 
geral, são feitos três furos na 

região onde passará pelo pro-
cedimento com uso do robô.

Ronaldo Damião, membro da 
Academia Nacional de Medicina 
e pró-reitor de Saúde da Uerj, 
destaca que o robô é uma fer-
ramenta extremamente impor-
tante para a realização principal-
mente de cirurgias complexas 
em especialidades como gine-
cologia, em cirurgias de tórax, 
abdominal.

 Investimentos de R$16 
milhões

A implantação da tecnolo-
gia aumentou o movimento 
cirúrgico do HUPE e propi-
ciou a inclusão de cirurgias de 
alta complexidade para aten-
dimento de usuários do SUS 
na unidade. O Programa de 
Cirurgia Robótica do HUPE-
-UERJ possibilitou ainda um 
maior fluxo de leitos no hos-
pital devido à rapidez com que 
os procedimentos acontecem. 
O Governo do Estado investiu 
R$16 milhões no programa.

Páscoa deve movimentar R$ 237,5 
milhões no Rio de Janeiro este ano

Câmara do Rio autoriza armamento da guarda municipal

A Páscoa no Rio de Janeiro 
deve movimentar R$ 237,5 
milhões em 2025. A projeção 
é da Confederação Nacional do 
Comércio de Bens, Serviços e 
Turismo (CNC). A cesta de bens 
e serviços relacionada à Pás-
coa inclui chocolates, pescados 
diversos, bolo, azeite de oliva, 
refrigerantes, vinhos e alimen-
tação fora de casa.

– A projeção da CNC para a 
Páscoa no Rio de Janeiro res-
salta a relevância da data nos 
aspectos religioso, cultural e é 
importante motor econômico. 
Representa uma oportunidade 
de fortalecimento dos negócios 
locais, do pequeno empreende-
dor ao grande varejista, e esti-
mula a geração de empregos e 
uma maior circulação de renda, 
impulsionando o desenvolvi-
mento econômico do nosso 
estado – comenta o governa-
dor Cláudio Castro.

O Rio de Janeiro está entre 
os três estados que lideram o 
maior volume de vendas, ao 
lado de São Paulo e Minas 
Gerais, de acordo com a CNC. 
Levantamento da Associação 
de Supermercados do Estado 
do Rio de Janeiro (ASSERJ) 
mostra que 55,9% dos mora-
dores da capital fluminense 
devem gastar até R$ 100 com 

chocolates neste período, e 
mais da metade dos cariocas 
e fluminenses deve comprar 
algum tipo de pescado para a 
Semana Santa.

– As vendas deste período 
refletem não apenas o 

fortalecimento do consumo 
interno, mas também a con-
fiança do cidadão na economia 
do estado. E um dos efeitos 
mais positivos é a geração de 
empregos temporários, que 
contribui diretamente para o 

aumento da renda das famílias 
e oferece oportunidades para 
quem busca inserção no mer-
cado de trabalho – diz a secretá-
ria interina de Desenvolvimento 
Econômico, Indústria, Comércio 
e Serviços, Fernanda Curdi.

A Câmara Municipal do Rio de 
Janeiro aprovou na terça-feira 
(15), em definitivo, o projeto de 
lei que autoriza o uso de arma 
de fogo pela Guarda Municipal 
(GM). O próximo passo agora é 
regulamentar a forma como a 
mudança ocorrerá na prática.

O Projeto de Emenda à Lei 

Orgânica nº 23-A/2018 acres-
centa que a corporação pode 
realizar ações de segurança 
pública, como policiamento 
ostensivo, preventivo e comu-
nitário. E que receberão capaci-
tação e treinamento específico 
para uso do armamento.

Esta foi a segunda sessão de 

discussão do tema. Na votação 
de hoje, foram 43 votos favorá-
veis e sete votos contrários dos 
vereadores, placar exatamente 
igual ao da votação em primeira 
discussão, que ocorreu no último 
dia 2.

O tema ganhou novo impulso 
esse ano com duas tentativas da 

Prefeitura em apresentar proje-
tos próprios, que não chegaram 
a ser colocados em votação pelo 
plenário. Houve acordo entre 
executivo e legislativo para que 
um projeto semelhante, em tra-
mitação desde 2018 e de auto-
ria de um grupo de vereadores, 
fosse recuperado.
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Governo Federal inclui trecho Angra-Barra 
Mansa no plano de concessão de ferrovias

Prefeitura de Mangaratiba 
inaugura Complexo 
Esportivo do Axixá

Aman celebra Dia do Exército 
com desfile e entrega de 
diplomas em Resende

Itaguaí abre inscrições 
para Corrida e Caminhada 
pelo Dia do Autismo

Os moradores da região 
entre Muriqui e Itacuruçá, 
na RJ-014, em Mangaratiba, 
ganharam um novo motivo 
para se movimentar e confra-
ternizar. O prefeito Luiz Cláu-
dio Ribeiro entregou oficial-
mente o Complexo Esportivo 
do Axixá, um espaço moderno 
e multifuncional voltado ao 
lazer, à prática esportiva e ao 
convívio social.

Com cerca de 300m² de área 
construída, o novo complexo 
conta com quadra poliespor-
tiva, arquibancada, parquinho 
infantil, banheiros e área admi-
nistrativa, estando apto para 
sediar partidas e treinos de bas-
quete, futebol, handebol, vôlei 
e outras modalidades.

Durante a inauguração, o 
prefeito destacou a importância 
da obra para a comunidade: “O 
Axixá foi abandonado durante 

muito tempo. Mas, agora isso 
passou e o desenvolvimento 
vai chegar aqui. Estamos entre-
gando essa quadra para estimu-
lar o esporte e o lazer, mas tra-
remos diversos outros serviços. 
No meu governo, as demandas 
que mais são levadas a sério 
são justamente aquelas que 
partem do povo”, afirmou Luiz 
Cláudio Ribeiro.

A solenidade de entrega con-
tou com a presença do vice-
-prefeito Lucas Venito, além 
dos vereadores Chicão da Ilha, 
Kaio Freijanes, Daniel Vascon-
cellos e Yuri Aguiar, e secretá-
rios municipais.

A iniciativa é mais um passo 
no compromisso da atual ges-
tão com o bem-estar da popu-
lação e o incentivo à prática de 
atividades físicas como ferra-
menta de inclusão social, saúde 
e cidadania.

A Academia Militar das 
Agulhas Negras (Aman) rea-
lizou, na quarta-feira (16), 
uma solenidade em home-
nagem ao Dia do Exército 
Brasileiro, comemorado em 
referência à Primeira Bata-
lha dos Guararapes, de 1648. 
A cerimônia aconteceu no 
Pátio Duque de Caxias e foi 
conduzida pelo comandante 
da Academia, general de Bri-
gada Marcus Vinicius Gomes 
Bonifacio.

O evento celebrou os 377 
anos de história da Força 
Terrestre, destacando o 
papel de civis e militares que 
contribuem com o fortaleci-
mento da instituição. A pro-
gramação incluiu o hastea-
mento da Bandeira Nacional, 
leitura da Ordem do Dia do 
Comando do Exército, além 
da entrega de condecora-
ções, como o “Diploma de 
Colaborador Emérito do 
Exército” e a “Medalha do 
Exército Brasileiro”.

Estiveram presentes mili-
tares da Aman, do Batalhão 

de Comando e Serviços – 
Batalhão Agulhas Negras, 
Hospital Militar de Resende, 
além de diversas autoridades 
civis e militares convidadas.

Em seu discurso, o gene-
ral Vinicius destacou o com-
promisso da Academia com 
a formação de líderes do 
país. “Somos parte da Força 
Terrestre. Nossa missão é 
preparar os futuros líderes 
da Nação com empenho e 
determinação”, afirmou o 
comandante.

A solenidade foi encer-
rada com o tradicional des-
file da tropa no pátio da 
Academia.

Exposição no Shopping
Como parte das come-

morações, nos dias 26 e 
27, haverá uma exposição 
de equipamentos militares 
no Shopping Pátio Mix, em 
Resende. A iniciativa busca 
aproximar a população da 
atuação do Exército Brasi-
leiro, oferecendo uma expe-
riência educativa e interativa 
com o público.

A Prefeitura de Itaguaí está 
com inscrições abertas para a 
Corrida e Caminhada pelo Dia 
Mundial do Autismo, evento que 
acontecerá no dia 27 de abril, 
com largada às 8h no Parque 
Municipal. A concentração dos 
participantes começa a partir 
das 7h.

Com camisetas azuis e muita 
animação, o público marcou pre-
sença no Parque Municipal para 
apoiar a conscientização sobre o 
autism na edição de 2024.

A iniciativa celebra o Dia 
Mundial da Conscientização 
do Autismo (2 de abril) e busca 
promover a inclusão, respeito 
e sensibilização sobre o Trans-
torno do Espectro Autista 
(TEA), envolvendo a comuni-
dade em uma ação solidária e 
acolhedora.

A Corrida e Caminhada é 
aberta a pessoas de todas as 
idades e condições físicas, sem 
caráter competitivo. O objetivo 

principal é celebrar a diversidade 
e unir famílias e amigos em prol 
da causa autista. Para partici-
par, é necessário se inscrever 
gratuitamente pelo link: https://
encurtador.com.br/AvFiW

Como garantir a camiseta e 
participar

Cada participante tem direito 
a uma camiseta do evento, que 
deve ser retirada no dia 25 de 
abril, das 10h às 16h, na Secre-
taria Municipal de Assistência 
Social (Rua General Bocaiúva, 
880 – Centro).

A retirada da camiseta está 
condicionada à doação de 1kg 
de alimento não perecível, que 
será destinado a instituições 
cadastradas na assistência social 
do município.

A Prefeitura disponibilizou 2 
mil camisetas, sendo 400 delas 
reservadas para pessoas com 
TEA atendidas pelos Centros 
de Referência em Assistência 
Social (Cras ).

O trecho ferro-
viário entre 
Angra dos 
Reis e Barra 
Mansa, atual-
mente desa-

tivado, foi oficialmente apre-
sentado na última terça feira 
(15), pela Agência Nacional de 
Transportes Terrestres (ANTT), 
como projeto elegível dentro do 
novo modelo de chamamento 
público de ferrovias. A proposta 
foi explicada no evento ‘Novos 
Caminhos Ferroviários”, promo-
vido pela ANTT, com participa-
ção da Prefeitura de Angra.

Com 108 quilômetros de 
extensão, o trecho integra a 
concessão da empresa FCCA 

S/A, com demanda estimada 
em 25 mil contêineres por ano, 
voltados ao transporte de car-
gas e fertilizantes.  A expectativa 
é que o chamamento público 
ocorra no início do segundo 
semestre, com a assinatura do 
contrato até o fim do ano.

No evento, a ANTT apresen-
tou projetos considerados prio-
ritários para o Governo Federal 
e que, além disso, tem potencial 
para atrair a iniciativa privada, 
por meio de concessão. Para o 
governo, ampliar a participação 
do mercado nesse setor é um 
dos requisitos para acelerar a 
recuperação da malha ferro-
viária nacional.

A reativação ferroviária 

representa uma oportunidade 
estratégica para o desenvolvi-
mento de novas matrizes eco-
nômicas em Angra dos Reis.  
A ferrovia irá demandar, por 
exemplo, a modernização da 
logística portuária para tornar o 
escoamento da produção mais 
eficiente e tornaria Angra um 
polo regional.

“A participação da Prefei-
tura de Angra nesse debate é 
fundamental para reforçar o 
nosso compromisso com a reto-
mada do transporte ferroviário 
como ferramenta de desenvol-
vimento e geração de empre-
gos. Estamos trabalhando para 
que a ferrovia volte a ser um 
vetor importante para o nosso 

crescimento”, destacou o pre-
feito Cláudio Ferreti.

O secretário de Planeja-
mento e Gestão de Angra, 
André Pimenta, afirma que a 
cidade está “atenta aos avanços 
regulatórios do país” e que está 
trabalhando há anos para tentar 
garantir que o município seja 
um dos primeiros contemplados 
com a nova política federal para 
o setor ferroviário.

“Seguiremos trabalhando 
em parceria com o Governo 
Federal, além da iniciativa pri-
vada, para que Angra assuma 
um papel estratégico nesse 
movimento de retomada da 
malha ferroviária nacional”, 
disse André.

Regiões 

MANGARATIBA

ITAGUAÍ

RESENDE

ANGRA DOS REIS

ANTT apresentou projetos considerados prioritários para o Governo Federal. (Foto – Divulgação)
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Governo federal analisa pedido para 
aumentar imposto para veículos híbridos

A empresa de aplicativo de 
transporte individual 99 anun-
ciou investimentos no país da 
ordem de R$ 1 bilhão, para a 
expansão de sua plataforma 
de serviços. O anúncio foi feito 
durante encontro do vice-pre-
sidente e ministro da Indústria, 
Comércio e Serviços, Geraldo 
Alckmin, com o diretor global 
da Didi ś Internacional Business 
Group, controladora da 99, Ste-
phen Zhu, nesta quarta-feira (16).

A expansão da plataforma vai 
abrigar também a futura 99Food, 
de entregas de comida. Assim, 
a 99 soma o novo serviço aos 
demais que a plataforma já pro-
move, caso de transporte indivi-
dual, entregas de encomendas 
e gerenciamento de finanças 
pessoais (99pay).

“Este investimento reflete 
nosso compromisso de longo 
prazo com o Brasil”, disse Ste-
phen Zhu. 

Para Alckmin, “o anúncio de 
investimentos da 99 no Brasil 
mostra que o compromisso 
do presidente Lula com um 
ambiente econômico estável, 
em um momento de incertezas 
no mundo, está gerando resulta-
dos positivos para o país”.

A 99Food deve começar a 
funcionar para consumidores, 

restaurantes e entregadores em 
meados deste ano. A empresa 
atua em mais de 3,3 mil cida-
des no mundo, com 1,5 milhão 
de motoristas, motociclistas e 
entregadores credenciados. O 
crescimento da empresa foi de 
125% no ano passado.

Mototáxi
A plataforma 99, assim como a 

Uber, estão travando uma bata-
lha jurídica com a Prefeitura de 
São Paulo para prestar serviços 
de mototáxi na cidade. O pre-
feito Ricardo Nunes é contrário à 
iniciativa, argumentando a ques-
tão de segurança dos usuários, 
tanto que soltou o decreto nº 
62.144/2023, suspendendo a 
atuação do serviço.

A Associação Brasileira de 
Mobilidade e Tecnologia (Amobi-
tec), que representa as platafor-
mas, discorda que os aplicativos 
sejam responsáveis por even-
tuais aumentos de acidentes de 
trânsito por motos.

No mais recente capítulo 
da briga judicial, a 8ª Vara da 
Fazenda Pública do Estado de 
São Paulo decidiu por invalidar o 
decreto municipal. Mas o serviço 
segue suspenso por uma liminar 
de janeiro deste ano, proferida 
em segunda instância no Tribu-
nal de Justiça de São Paulo (TJSP).

Plataforma 99 anuncia 
investimentos de R$ 1 
bilhão no Brasil

Por Maria Eduarda Portela

O vice-presidente 
Geraldo Alck-
min (PSB) disse, 
na quarta-feira 
(16/4), que o 
governo federal 

analisa solicitação para aumen-
tar de imediato alíquota de 
importação de veículos híbridos. 
O ministro do Desenvolvimento, 
Indústria, Comércio e Serviços 
(MDIC) explicou o decreto assi-
nado pelo presidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva (PT) que regula-
menta o programa Mobilidade 
Verde e Inovação (Mover).

“Existe um pleito de o que 
está previsto para entrar em 
vigor em 1º de julho, ele entra 
em vigor antes, ou seja agora. A 
mesma alíquota de 1º de julho 
seria antecipada, 90 dias prati-
camente. Ela está entre 18% e 
22% depende do tipo de veí-
culo”, destacou Geraldo Alckmin. 
No entanto, o vice-presidente 
ressaltou que não há uma data 
para definir a respeito desta 
soliticação.

O governo estabeleceu uma 
alíquota, a partir de janeiro de 
2024, de 15% para importação 
de carros híbridos, subindo para 
25% em julho de 2024; 30% em 
julho de 2025; e atingindo os 
35% apenas em julho de 2026.

A Associação Nacional dos 
Fabricantes de Veículos Auto-
motores (Anfavea) solicitou ao 
MDIC o aumento imediato da 
alíquota de importação de veícu-
los híbridos, mas o pedido ainda 

está em análise.
O novo presidente da Anfa-

vea, Igor Calvet, afirmou, em 
entrevista ao Metrópoles, que 
a importação de veículos elé-
tricos para o Brasil impõe ris-
cos a indústria automobilística 
brasileira.

“Eu tenho dito duas expres-
sões. Eu tenho dito pilhagem, 
que eu sou contra a pilhagem 
no mercado, e tomar de assalto, 
porque entrar no mercado brasi-
leiro de maneira desigual, com-
petitivamente desigual, esta-
belecendo preços que nós não 
temos certeza, tornando a com-
petição cada vez mais difícil, é 
tomar de assalto o mercado bra-
sileiro, é não ter rentabilidade, é 
querer conquistar o mercado às 
custas de quem está aqui produ-
zindo, com custos diferentes”, 
diz Calvet.

Programa Mover
Na terça-feira (15/4), durante 

visita à nova fábrica da Nissan 
em Resende, no Rio de Janeiro, 
o presidente Lula assinou o 
decreto que dispõe sobre as dire-
trizes técnicas e ambientais para 
garantir a eficiência energética 
e segurança para comercializa-
ção dos veículos automotores no 
Brasil a partir de junho de 2025.

O Mover foi desenvolvido 
dentro do Ministério do Desen-
volvimento, com o objetivo de 
promover o aumento de inves-
timentos em eficiência energé-
tica, estabelecer um mínimo 
para reciclagem na fabricação 
de veículos e diminuir a cobrança 

de impostos para os automó-
veis que poluem menos, com a 
criação do IPI Verde, que ainda 
aguarda um decreto para entrar 
em vigor.

Segundo o governo federal, a 
expectativa para 2025 é de que 
o Mover alcance R$ 3,8 bilhões 
de incentivos, com novas exigên-
cias para a descarbonização da 
frota brasileira, incluindo carros 

de passeio, ônibus e caminhões.
Geraldo Alckmin indicou que 

foi realizado um estudo que 
indica uma economia de R$ 8 
bilhões no consumo de com-
bustível entre 2027 e 2031 com 
a entrada do Mover, dinheiro 
esse que iria impactar o bolso 
do consumidor

“Foi feito um estudo [pelo 
MDIC] entre 2027 e 2031 que 

prevê uma economia de R$ 8 
bilhões no consumo de com-
bustíveis. Você vai economi-
zar no bolso e vai ter com-
bustível mais eficiente. E uma 
redução de 12,08% no setor 
automotivo com redução de 
gases de efeito estufa, espe-
cialmente carbono e monó-
xido de carbono”, explicou o 
vice-presidente.

Para as empresas atenderem 
as exigências do Mover, o pro-
grama irá oferecer incentivos 
fiscais proporcionais aos investi-
mentos realizados em Pesquisa e 
Desenvolvimento (P&D). Sendo o 
investimento mínimo com varia-
ção entre 0,3% e 0,6% da receita, 
e cada real aplicado em P&D 
dará direito a créditos financeiros 
que vão de R$ 0,50 a R$ 3,20.

Celebração do Dia do Exército é antecipada 
e conta com presença de Lula e Múcio

No Brasil, ex-primeira-dama do Peru 
passa por regularização migratória

O Dia Exército é celebrado 
no dia 19 de abril, mas este 
ano a comemoração foi ante-
cipada e será realizada nesta 
quarta-feira (16/4). O dia 19 de 
abril cai no sábado, no meio 
de um feriadão na capital 
federal. 

O evento em do Dia do 
Exército será realizado no 
Quartel-General do Exército 
começou às 10h e conta com 
a presença do presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva (PT), do 
ministro da Defesa José Mucio 
e do presidente do Congresso 
Nacional Davi Alcolumbre .

O acesso à Praça dos Cris-
tais, em frente à Concha Acús-
tica, está aberto para popu-
lação em geral. Tanques de 
guerra foram posicionados no 
local e poderão ser observa-
dos pelos presentes. O evento 
também será transmistido no 
youtube e redes sociais do 
Exército. 

Durante a solenidade, auto-
ridades e instituições civis e 
militares receberão a Ordem 
do Mérito Militar,  Medalha do 
Exército Brasileira e a Medalha 

Tributo à Força Expedicioná-
ria Brasileira. Também será 
realizado um desfile militar 
e uma homenagem especial 
aos 80 anos da Força Expe-
dicionária Brasileira, quando 
o Exército Brasileiro lutou na 
Segunda Guerra Mundial con-
tra os nazistas. Um dos sím-
bolos dessa batalha é o Sar-
gento Max Wolf, paranaense 
descendente de alemães que 
morreu durante a batalha ao 
ser atingido por disparos de 

metralhadoras alemãs, nas 
cercanias de Montese.

“Em 14 de abril de 1945, os 
pracinhas da Força Expedicio-
nária Brasileira (FEB) inicia-
vam a difícil Batalha de Mon-
tese, um dos combates mais 
intensos da Segunda Guerra 
Mundial. Durante quatro dias, 
enfrentaram casa a casa a 
feroz resistência nazista , até 
conquistarem essa posição 
estratégica no norte da Itália.
Foram 426 baixas brasileiras, 

entre elas a do Sargento Max 
Wolf, tombado em patru-
lha dois dias antes da bata-
lha. Sua coragem simboliza 
o sacrifício de tantos que 
lutaram pela liberdade . Em 
homenagem aos 80 anos da 
FEB, uma coleção especial de 
selos foi lançada, reunindo 
os momentos históricos e as 
conquistas da tropa brasileira 
nos campos da Itália”, relem-
bra o Exército em publicação 
nas redes sociais.

Após chegada a Brasília, 
a ex-primeira-dama do Peru 
Nadine Heredia Alarcón e o filho 
passarão por um procedimento 
de regularização migratória. Tra-
ta-se de um processo para emis-
são dos documentos necessários 
para que estrangeiros possam 
residir legalmente no Brasil.

Alarcón e o filho menor de 18 
anos chegaram ao Brasil a bordo 

de um avião da Força Aérea 
Brasileira (FAB) na manhã desta 
quarta-feira (16/4), o que gerou 
críticas por parte da oposição ao 
governo Lula.

Em nota, o Itamaraty infor-
mou que o asilo diplomático foi 
concedido com base nos termos 
da Convenção de Asilo Diplomá-
tico, assinada em Caracas, em 28 
de março de 1954, da qual Brasil 

e Peru são signatários.
“O governo do Peru outorgou 

as garantias e o salvo conduto 
correspondente, permitindo que 
a senhora Alarcón e o seu filho 
pudessem deixar o território 
peruano, com destino ao territó-
rio brasileiro”, detalhou o Minis-
tério das Relações Exteriores.

O pedido de asilo ocorreu 
no mesmo dia em que a Justiça 

peruana condenou Nadine Here-
dia e o marido, Ollanta Humala, 
a 15 anos de prisão por lavagem 
de dinheiro.

O casal foi considerado cul-
pado por receber, de forma ile-
gal, recursos da construtora bra-
sileira Odebrecht e do governo 
da Venezuela para financiar as 
campanhas presidenciais de 
Humala em 2006 e 2011.

Nacional

Imagem de Geraldo Alckmin, vice-presidente da República e ministro do Desenvolvimento, Indústria, Comércio e Serviços - Metrópoles

Comandantes das Forças Armandas batem continência para o presidente Luiz Inácio Lula da Silva  -  (crédito: Reprodução Youtube / Exército Brasileiro )x
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Embratur expande plataforma de capacitação online e lança novos cursos
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OPORTUNIDADES

O ano já começa 
com oportuni-
dade para quem 
deseja ampliar a 

capacitação profissional para 
o mercado de trabalho. A 
Prefeitura de Macaé publicou 
nesta quarta-feira (8) edi-
tal 1/2025 com 960 vagas 
para certificação gratuita em 
T-HUET. A inscrição será ape-
nas presencial, nesta sexta-
-feira, dia 10. O atendimento, 
na sede da Secretaria Muni-
cipal Adjunta de Qualificação 
Profissional, responsável pela 

condução do processo, será 
das 9h às 19h.
A Secretária Municipal 
Adjunta de Qualificação 
Profissional, Rebeca Madu-
reira, destacou a importância 
estratégica do programa e 
anunciou novos editais:
"Este é o primeiro edital de 
2025, disponibilizando 960 
vagas, mas ao longo dos pró-
ximos meses serão oferecidas 
ao todo 3.500 vagas de capa-
citação. Essa é uma oportu-
nidade concreta para pre-
parar nossos trabalhadores 

para o mercado. Importante 
estar atento à relação de 
documentos e levar tanto 
as originais quanto as cópias 
no momento da inscrição. 
Nosso compromisso é garan-
tir capacitação de qualidade 
às pessoas que precisam de 
oportunidade", afirma a 
secretária.
Para participar do processo 
de inscrição, o candidato 
deve possuir renda per capita 
bruta mensal de até 1,5 salá-
rios-mínimos, ter Ensino 
Fundamental completo, ser 

maior de 18 anos de idade, 
além de apresentar Certifi-
cado de qualificação ou expe-
riência comprovada na área 
offshore.
As matrículas serão rea-
lizadas por ordem de che-
gada, sendo necessária a 
apresentação dos seguintes 
documentos:
- Cópia da Carteira de Iden-
tidade com foto, ou outro 
documento de identificação 
com foto (carteira de traba-
lho ou CNH), com data de 
validade atualizada;

- Cópia do CPF do próprio 
candidato;
- Cópia do comprovante de 
residência em Macaé (caso o 
candidato não possua com-
provante de residência em 
seu nome, poderá apresen-
tar uma declaração assinada 
pelo titular do comprovante);
- Cópia do comprovante de 
escolaridade;
- Cópia certificado de quali-
ficação ou experiência com-
provada na área offshore;
- Autodeclaração de Baixa 
renda. A certificação em 

T-HUET é exigida pela maioria 
das empresas que realizam 
operações offshore. Durante 
o treinamento, os alunos 
aprendem práticas de como 
escapar de um helicóptero 
submerso em água. As aulas 
são presenciais e a primeira 
turma tem o início previsto 
para o dia 20 de janeiro.
Todos os critérios para parti-
cipação e cronograma com-
pleto podem ser conferidos 
no edital disponível no portal 
oficial da prefeitura: macae.
rj.gov.br

Prefeitura de Macaé divulga edital 
com 960 vagas gratuitas para T-HUET

OPORTUNIDADE

A Embratur, em 
parceria com 
o Sebrae, 
a n u n c i o u 
nesta ter-
ça-feira, 15, 

durante a WTM Latin Ame-
rica, em São Paulo, a expan-
são da plataforma de capa-
citação on-line Brasil Travel 
Specialist. Lançada em janeiro, 
a ferramenta passa agora a 
contar com dois novos cursos 
voltados para os segmentos 
de Ecoturismo & Aventura e 
MICE (turismo de negócios e 
eventos).

A iniciativa visa a ampliar a 
capacidade de agentes e ope-
radores internacionais em pro-
mover destinos brasileiros com 

conteúdos específicos, atuali-
zados e em diversos formatos, 
como vídeos, fotos, materiais 
promocionais e comentários 
de especialistas do setor. Com 
isso, a Embratur busca forta-
lecer a presença do Brasil nas 
prateleiras globais de venda de 
pacotes turísticos e consolidar 
a imagem do país como des-
tino competitivo, diversificado 
e sustentável.

“O objetivo é garantir que 
esses profissionais estejam 
cada vez mais preparados para 
vender o Brasil, conhecendo 
profundamente seus atrativos, 
sua infraestrutura e as oportu-
nidades em segmentos estraté-
gicos”, destacou o presidente 
da Embratur, Marcelo Freixo.

Gratuito e disponível em 
inglês e espanhol, a plataforma 
oferece módulos temáticos 
com foco nas cinco regiões 
brasileiras. “Os cursos abor-
dam desde as potencialidades 
naturais e culturais do ecotu-
rismo e turismo de aventura 
até a infraestrutura para sediar 
grandes eventos, no caso do 
MICE. Ao final do processo de 
aprendizagem, os participantes 
recebem o certificado de Brasil 
Travel Specialist, um selo de 
qualificação reconhecido pela 
Embratur”, detalha Freixo.

Segundo o Sebrae, parceiro 
da iniciativa, a capacitação for-
talece diretamente os peque-
nos negócios brasileiros. “Tra-
ta-se de uma ação essencial 

para mostrar os valores brasi-
leiros no mercado internacio-
nal. Por meio deste trabalho, 
iremos disponibilizar informa-
ções confiáveis e atualizadas 
sobre os destinos brasileiros. 
Com isso, iremos poder mos-
trar o país de forma estraté-
gica, permitindo a ampliação 
de oportunidades. Só no ano 
passado, nós recebemos quase 
7 milhões de turistas. E mais 
de 95% das empresas do setor 
de turismo são de pequenos 
negócios. Desta forma, precisa-
mos atuar fortemente para que 
esses empreendedores atuem 
com o nosso apoio, gerando 
mais empregos e renda”, afirma 
o presidente do Sebrae, Décio 
Lima.

O G.R.E.S. DIFÍCIL É O NOME
CNPJ 31.110.638/0001-09

Vem através deste, CONVOCAR todos 
associados com direito a voto para a 
ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA 
que será realizada no dia 17/05/2025 em 1ª 
convocação para as 19hrs e a 2ª convocação 
para as 19:30 hrs em nossa quadra na Av. 
Suburbana nº 6990, Pilares CEP: 20.751-002 – 
Rio de janeiro, RJ, com a seguinte pauta do dia:

1. Substituição de diretor(es);

2. Eleição e posse do(s) diretor(es) 
eleito(s);

3. Assuntos Gerais.

Rio de Janeiro, 16 de abril de 2025.
JOSÉ BARAÇAL GRANDE JÚNIOR

Presidente 
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A 28ª edição do 
Ostrascycle – 
Encontro Inter-
nacional de 
Motociclistas de 
Rio das Ostras 

acontece entre os dias 23 e 
27 de abril, em Costazul. Com 
realização da Prefeitura de Rio 
das Ostras em parceria com 
os motoclubes Ostradeiros e 
Jaguar do Asfalto, a programa-
ção reúne mais de 40 shows de 
rock, distribuídos em dois palcos, 
e quase 100 horas de atrações 
musicais. Bandas como Raimun-
dos, Tihuana, Plebe Rude e a 
cover Black Dog — tributo a Led 
Zeppelin, Black Sabbath e Deep 
Purple — estão na programação 
confirmada pela Secretaria de 
Desenvolvimento Econômico e 
Turismo. 

O público pode esperar 
também tributos a Pearl Jam e 
Capital Inicial. O evento, um dos 
maiores do gênero do Estado, 
deve atrair motociclistas de 
diversas regiões do Brasil e do 
exterior.

Com início no feriado de São 
Jorge, na quarta-feira, 23 de abril, 
o Ostrascycle 2025 celebra a cul-
tura do motociclismo com shows 
de bandas consagradas, apre-
sentações covers, feira temática, 
praças de alimentação, cerveja-
rias artesanais e atrações tradi-
cionais como o Globo da Morte, 
onde motociclistas desafiam a 
gravidade em manobras radicais.

A primeira banda nacional a 

Palácio Tiradentes promove visita 
teatralizada gratuita no feriado

O Palácio Tiradentes, sede 
histórica da Assembleia Legis-
lativa do Estado do Rio de 
Janeiro (ALERJ), será palco de 
uma visita guiada teatralizada 
especial no feriado de Tira-
dentes, em 21 de abril. Com 
entrada gratuita, o evento con-
tará com seis sessões, entre 
10h e 16h, e terá distribuição 
de senhas na entrada principal, 
na Rua Primeiro de Março, s/
nº – Praça XV.

A atividade é voltada para 
todas as idades e contará com a 
presença de sete personagens 
históricos, que conduzirão os 
visitantes por um percurso que 
inclui locais emblemáticos do 
prédio, como o Saguão Getú-
lio Vargas, o Salão Nobre, a 
Biblioteca Dona Maria Portugal 
Duque Costa e o Plenário Bar-
bosa Lima Sobrinho. O roteiro 
também aborda a trajetória 
do herói Joaquim José da Silva 

Xavier, o Tiradentes, durante o 
movimento da Inconfidência 
Mineira, com passagens inte-
rativas e lúdicas.

Entre os personagens que 
compõem a narrativa, figuras 
como a rainha Dona Maria I aju-
darão a ambientar o contexto 
histórico do século XVIII. O pas-
seio, com duração aproximada 
de 40 minutos, tem classificação 
livre e acesso para cadeirantes 
pela Rua Dom Manuel, s/nº.

 “A visita teatralizada será 
muito especial, pois o público 
conhecerá tanto a história do 
herói como a do Palácio Tira-
dentes, que é a sede histórica 
do Parlamento fluminense. 
Será uma honra abrir as por-
tas da ALERJ neste feriado”, 
afirmou Fernanda Figueiredo, 
diretora de Cultura da ALERJ.

Para mais informações, o 
contato é pelo e-mail: cultura@
alerj.rj.gov.br.

Ostrascycle 2025: Raimundos, Tihuana, Plebe Rude 
e Black Dog se apresentam em Rio das Ostras

GCADERNO
se apresentar será a Raimun-
dos, com a turnê comemora-
tiva dos 30 anos de carreira. Na 
quinta-feira, 24, o palco principal 
recebe a Black Circle, com seu 
show tributo ao Pearl Jam, consi-
derado o melhor do mundo pelo 
próprio líder da Banda de Seatle, 
Ed Vedder. Já na sexta-feira, 25, 

sobem ao palco a banda Capital 
Elétrico, com repertório dedi-
cado ao Capital Inicial, e o grupo 
Tihuana, que comemora 25 anos 
com sua formação original.

No sábado, 26, o destaque vai 
para a Black Dog, considerada a 
banda cover oficial na América 
Latina do Led Zeppelin. A noite se 

encerra com a apresentação da 
clássica banda brasiliense Plebe 
Rude, ícone do rock nacional 
desde os anos 1980.

Além do palco principal, outro 
espaço será montado no final 
da Avenida Roberto Silveira, 
também em Costazul, onde o 
público poderá assistir a bandas 

regionais e do concurso Ostras-
banda, voltado à revelação de 
novos talentos do rock.

A tradicional feira temática, 
que reúne expositores com 
acessórios, roupas, lembranças 
e artigos personalizados para o 
público motociclista, está confir-
mada. O evento contará ainda 

com praças de alimentação, cer-
vejarias artesanais, estrutura de 
segurança e reforço na organiza-
ção do trânsito local.

A programação completa 
estará disponível em breve nos 
canais oficiais da Prefeitura de 
Rio das Ostras e dos motoclubes 
Ostradeiros e Jaguar do Asfalto.

GAZETA RIO8 Estado do Rio de Janeiro, quinta-feira, 09 de Janeiro de 2025 < www.gazetario.com

          

CLASSIFICADOS
Compra e venda Aluguel Diversidades Oportunidades Utensílios do lar Compra e venda

2 3 4 5 6Imóveis Imóveis Casa VeículoEmpregoNegócios1

OPORTUNIDADES

O ano já começa 
com oportuni-
dade para quem 
deseja ampliar a 

capacitação profissional para 
o mercado de trabalho. A 
Prefeitura de Macaé publicou 
nesta quarta-feira (8) edi-
tal 1/2025 com 960 vagas 
para certificação gratuita em 
T-HUET. A inscrição será ape-
nas presencial, nesta sexta-
-feira, dia 10. O atendimento, 
na sede da Secretaria Muni-
cipal Adjunta de Qualificação 
Profissional, responsável pela 

condução do processo, será 
das 9h às 19h.
A Secretária Municipal 
Adjunta de Qualificação 
Profissional, Rebeca Madu-
reira, destacou a importância 
estratégica do programa e 
anunciou novos editais:
"Este é o primeiro edital de 
2025, disponibilizando 960 
vagas, mas ao longo dos pró-
ximos meses serão oferecidas 
ao todo 3.500 vagas de capa-
citação. Essa é uma oportu-
nidade concreta para pre-
parar nossos trabalhadores 

para o mercado. Importante 
estar atento à relação de 
documentos e levar tanto 
as originais quanto as cópias 
no momento da inscrição. 
Nosso compromisso é garan-
tir capacitação de qualidade 
às pessoas que precisam de 
oportunidade", afirma a 
secretária.
Para participar do processo 
de inscrição, o candidato 
deve possuir renda per capita 
bruta mensal de até 1,5 salá-
rios-mínimos, ter Ensino 
Fundamental completo, ser 

maior de 18 anos de idade, 
além de apresentar Certifi-
cado de qualificação ou expe-
riência comprovada na área 
offshore.
As matrículas serão rea-
lizadas por ordem de che-
gada, sendo necessária a 
apresentação dos seguintes 
documentos:
- Cópia da Carteira de Iden-
tidade com foto, ou outro 
documento de identificação 
com foto (carteira de traba-
lho ou CNH), com data de 
validade atualizada;

- Cópia do CPF do próprio 
candidato;
- Cópia do comprovante de 
residência em Macaé (caso o 
candidato não possua com-
provante de residência em 
seu nome, poderá apresen-
tar uma declaração assinada 
pelo titular do comprovante);
- Cópia do comprovante de 
escolaridade;
- Cópia certificado de quali-
ficação ou experiência com-
provada na área offshore;
- Autodeclaração de Baixa 
renda. A certificação em 

T-HUET é exigida pela maioria 
das empresas que realizam 
operações offshore. Durante 
o treinamento, os alunos 
aprendem práticas de como 
escapar de um helicóptero 
submerso em água. As aulas 
são presenciais e a primeira 
turma tem o início previsto 
para o dia 20 de janeiro.
Todos os critérios para parti-
cipação e cronograma com-
pleto podem ser conferidos 
no edital disponível no portal 
oficial da prefeitura: macae.
rj.gov.br

Prefeitura de Macaé divulga edital 
com 960 vagas gratuitas para T-HUET

Foto: Reprodução/Raimundos

ESCOLA DE SAMBA E 
CARNAVAL: ESPAÇOS 
DE RESISTÊNCIAS E 
IDENTIDADE POPULAR 

O Carnaval é a maior expres-
são cultural Brasileira. É sinô-
nimo de identidade cultural da 
população. Impulsiona a eco-
nomia através da cadeia de 
produção da maior festa a céu 
aberto do planeta. O carnaval 
expressa uma diversidade de 
ritmos, cores e estéticas que é 
traduzido através das marchi-
nhas, samba, frevo, axé, mara-
catu e tantos outros sons que 
compõem a festa que ocorre 
nas ruas, nos desfiles das esco-
las de samba, nos blocos, trio 
elétricos, impactando multidões 
de todo o mundo. O Instituto do 
Patrimonio Histórico e Artístico 
Nacional (IPHAN), reconheceu o 
conjunto de expressões musi-
cais do Carnaval, tornando - o 
Patrimônio Cultural Imaterial. O 
carnaval é o símbolo da diver-
sidade e de resistência entrela-
çada em diferentes culturas. Na 
batida do tambor, no passo da 
dança emerge a singularidade 
de vários Brasis. 

A relação do sambista com 
a escola de samba, passa pela 
relação de pertencimento, 
fruto da herança dos seus 
ancestrais. Seguindo uma linha 
do tempo que vêm da África, 

passando pelos quilombos, ter-
reiros, grupos de Capoeiras, 
os clubes negros, são espaços, 
territórios de sociabilidade. Na 
contemporaneidade, as Escolas 
de Samba que segue a lógica 
das tradições africanas, cul-
tuando o afeto, acabando com 
a desumanização do indivíduo 
na busca da preservação da 
vida. Geralmente o sambista 
de berço, foi e é criado em um 
ambiente permeado pela tra-
dição familiar de seus pais ou 
uma outra referência da famí-
lia. Seguindo o rito, passando 
pôr vários cargos na agremia-
ção do coração, sendo o deten-
tor do capital cultural da escola. 
A cultura do samba é passada 
de forma oral tendo os griôs 
papel importante na socializa-
ção das informações.  

O carnaval tem um impacto 
cultural e social além de ter 
impulsionamento na cadeia 
produtiva, tendo repercussão 
positiva, gerando uma economia 
de 3,5 bilhões nas cidades do Rio 
de Janeiro e São Paulo, sendo 
o terceiro maior PIB (produto 
interno bruto) cultural da Amé-
rica Latina, gerando milhares de 
empregos diretos.
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O técnico Fábio Carille ficou 
irritado com a atitude do time 
na derrota por 2 a 1 para o 
Ceará, nesta terça-feira, no Cas-
telão. O treinador disse que o 
time do Vasco tem que respeitar 
onde está e ter uma postura 
diferente nas partidas.

— O que mais me incomodou 
foi a postura do nosso time. 
Temos que saber onde nós 
estamos e respeitar onde nós 
estamos. Uma postura muito 
ruim. Melhoramos um pouqui-
nho no segundo tempo, mas o 
primeiro tempo principalmente. 
Uma postura muito ruim, um 
jogo lento. Não tratamos o jogo 
como uma decisão, como tem 
que ser o Campeonato Brasi-
leiro. Toda rodada tem uma 
decisão.

— Perder faz parte, mas da 
forma que perdeu, isso me inco-
moda demais. Então repetindo, 

o pouquinho que a gente 
melhorou, um pouquinho. 
Não melhoramos muito tam-
bém, não, já fez um segundo 
tempo melhor, mas o primeiro 
tempo me incomodou demais 
a postura. E repetindo, nosso 
respeito por essa agremiação, 
por essa equipe, ela tem que ser 

muito maior. A gente tem que 
fazer mais dentro de campo.

O Vasco saiu perdendo de 2 
a 0 para o Ceará no Castelão e 
diminuiu a derrota no fim, com 
gol de Vegetti nos acréscimos. O 
time só foi ameaçar o gol adver-
sário no fim do segundo tempo.

No intervalo, Carille fez três 

substituições e mexeu bas-
tante na equipe, ao tirar Nuno 
Moreira, Garré e Paulinho. 
Depois, teve que retirar Payet 
de campo, porque o francês se 
lesionou. Alex Teixeira entrou 
no lugar. O técnico justificou 
que a substituição não estava 
nos planos.

Esporte

Bruno Henrique se reapresenta ao 
Flamengo após indiciamento pela PF

VASCO DA GAMA

FÓRMULA 1

FLAMENGO

BOCHA PARALÍMPICA 

Em meio ao indi-
ciamento pela 
Polícia Federal 
por suspeita de 
e n v o l v i m e n t o 
em fraude espor-

tiva, revelado com exclusi-
vidade pelo Metrópoles, o 
atacante Bruno Henrique se 
reapresentou ao Flamengo 
na manhã desta quarta-feira 
(16/4). O jogador esteve no 
Ninho do Urubu junto com 
o restante do elenco Rubro-
-Negro antes da partida con-
tra o Juventude.

O atacante manteve a 
rotina e está com a equipe 
rubro-negra, que se prepara 
para o duelo contra o Juven-
tude, às 21h30, pelo Campeo-
nato Brasileiro. No entanto, 
ainda não se sabe se ele será 
relacionado para o confronto 
no Maracanã.

Indiciamento
Um dos grandes nomes do 

Flamengo, Bruno Henrique foi 

indiciado, na última segunda-
-feira (14/4), pela Polícia Fede-
ral, por estelionato e fraude 
em competições esportivas. 
Além do jogador, mais 10 pes-
soas foram indiciadas.

De acordo com a investiga-
ção da PF, foram encontradas, 
no celular do irmão do ata-
cante, mensagens que com-
prometem o atleta, ligando 
o jogador ao esquema de 
apostas. Os dialógos indicam 
envolvimento de Bruno Hen-
rique em esquema para rece-
ber cartão amarelo na par-
tida do Rubro-negro contra 
o Santos, pelo Campeonato 
Brasileiro de 2023.

Flamengo se pronuncia
Após a revelação do indi-

ciamento do atacante, o Fla-
mengo se pronunciou oficial-
mente sobre o caso. Em nota, 
o clube informou que não foi 
comunicado dos fatos e que 
compactua com regras de fair 
play desportivo.

Carille se irrita com postura 
do Vasco contra o Ceará

Bortoleto destaca experiência prévia 
em Jeddah e espera bom resultado

Brasil encerra Santiago 
World Boccia Challenger 
com sete medalhas

A seleção brasileira de 
bocha paralímpica fechou a 
participação, nesta terça-feira 
(15), do Santiago World Boccia 
Challenger, no Chile, com a 
conquista de sete medalhas 
(cinco de ouro, uma de prata 
e uma de bronze).

Duas das medalhas dou-
radas foram conquistadas 
nas disputadas individuais 
da classe BC1 (que tem a 
opção de auxílio de ajudan-
tes), com a pernambucana 
Andreza Vitoria e o paulista 
José Chagas.

Quem também conquis-
tou o ouro foi o cearense 
Maciel Santos, na disputa 
individual da classe BC2 (para 

atletas que não podem rece-
ber assistência), e o mineiro 
Mateus Carvalho, no indi-
vidual da classe BC3 (que 
usam instrumento auxiliar 
e podem ser ajudados por 
outra pessoa).

O quinto ouro foi alcançado 
na disputa por equipes BC1/
BC2. Andreza Vitoria, José Cha-
gas e Maciel Santos superaram 
os times da Argentina (9 a 3), 
do Chile (13 a 1) e do Canadá 
(6 a 4) para ficarem no lugar 
mais alto do pódio.

Além disso, o Brasil garantiu 
uma prata com Evelyn Oliveira 
na classe BC3 e um bronze com 
Evani Calado e Mateus Carva-
lho nas duplas BC3.

O piloto brasileiro, Gabriel 
Bortoleto, se prepara para 
mais uma etapa na tempo-
rada 2025 da Fórmula 1, o GP 
da Arábia Saudita, que acon-
tece neste próximo final de 
semana no circuito de Jed-
dah. O piloto da Sauber des-
tacou sua familiaridade com 
a pista e ressaltou o trabalho 

contínuo de evolução ao 
longo da temporada.

“Jeddah é um circuito 
rápido e desafiador. Já corri 
aqui no ano passado na Fór-
mula 2, então conheço bem o 
traçado”, afirmou Bortoleto. 
“Temos trabalhado duro para 
aproveitar ao máximo tudo 
que aprendemos até agora, 

e estou focado em continuar 
esse progresso, aprimorar 
minha performance e buscar 
um resultado competitivo.”

O brasileiro, que disputa 
sua temporada de estreia 
na Fórmula 1, reforçou sua 
meta de manter a consis-
tência e seguir em evolução. 
“Meu objetivo é manter 

o foco, continuar cons-
truindo e tirar o máximo 
de cada fim de semana”, 
completou Bortoleto.

A etapa em Jeddah repre-
senta mais uma oportunidade 
para Bortoleto consolidar sua 
adaptação à categoria e seguir 
em busca de bons resultados 
ao longo do ano.

  ESPORTE 
Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG CRB e Volta Redonda se enfrentam nesta quinta-

feira (17), pela terceira rodada da Série B do 
Campeonato Brasileiro. A bola rola a partir das 
20h (de Brasília) no Estádio Rei Pelé, em Maceió 
(AL), com transmissão do Disney+ (streaming).

CRB x Volta Redonda
DIA DE JOGO


